

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the Louisiana. The oldest daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRAIRE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 89

NOUVELLE-ORLÉANS SAMEDI MATIN 31 MARS 1917

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

DÉCLARATION OFFICIELLE: "LA GUERRE EST PROCHE ET INÉVITABLE" MOBILISATION DE TOUTES LES RESSOURCES DE NOTRE PUISSANT PAYS

MEMORANDUM PARLEMENTAIRE

L'EXAMEN DE CONSCIENCE DES SENATEURS ET DES DEPUTES FRANÇAIS.

REPONSES A "L'INTERROGATOIRE"

LEURS OPINIONS SUR LE ROLE DES DEPUTES.

MM. Louis Vielard, député du Haut-Rhin; et Barris, député des Hautes-Pyrénées.

ECHOS DU VIEUX MONDE

LES MILIEUX PRINCIPERS D'ALLEMAGNE ET L'EMPERATRICE D'AUTRICHE-HONGRIE.

LE KRONPRINZ RESPONSABLE

LA CULTURE DU CAOUTCHOUC EN INDO-CHINE.

Une vieille information prophétique — La façon de penser de Guillaume touchant l'Alsace-Lorraine

PRÉSIDENT ET CABINET PRÉVOIENT LA GUERRE

Il est certain que le Congrès déclarera l'état de guerre — Rien à attendre de l'Allemagne pour éviter le conflit

Une armée de 700,000 hommes sera bientôt mobilisée. — Le Congrès accordera tous les crédits d'urgence. — Les vétérans de la guerre hispano-américaine offrent leurs services au président. — Activité des préparatifs d'aviation. — Filets en acier pour pêcher les sous-marins. — Plus de mille allemands et autrichiens à Salt Lake City prennent le serment de loyauté envers les Etats-Unis.

LA GUERRE EN EUROPE

RAPPORTS RECENTS DES COMBATS SUR TOUS LES FRONTS.

LUTTES SUR TERRE ET SUR MER

LES ALLEMANDS CEDENT A LA VULNERABILITE FRANÇAISE.

Les Allemands ont été vaincus à Neuville-Bourjival. — Le village de Neuville-Bourjival est aussi tombé aux mains des soldats britanniques.

LETTRE D'UN PARISIEN

UNE PAROLE PROPHÉTIQUE D'ALEXANDRE DUMAS A PROPOS DE LA PRUSSE.

"LA FORME D'UN SERPENT"

LE REPTILE A BIEU ENVOIEN PLUSIEURS TERRITOIRES.

On raille souvent les poètes et surtout les romanciers qui s'occupent de politique; on se moque de leur imagination. Quand Lamartine prononça sur les chemins de fer, un des plus beaux discours qui aient été prononcés, il ne voulait jamais rien y comprendre, s'en allait en répétant: "ce sont des tur-lutaines de poètes!"

1. — Date de naissance: 7 juillet, 1879.

2. — Vote de la loi de trois ans: Elle fut votée en mai 1915, j'ai déclaré nettement au cours de la période électorale que j'aurais voté la loi et que j'en demeurais partisan tant que les nécessités de la Défense Nationale l'exigeaient. Je n'en regrette rien dans une telle question à l'avis du gouvernement et des chefs de l'armée responsables de la défense de nos frontières.

3. — Question des Députés mobilisables: Je suis au front depuis le début de la guerre car j'estime que le devoir des députés mobilisables est de suivre le sort de leurs électeurs. En obéissant aux lois générales du pays, ils assurent à leur présence dans le rang est un exemple d'une incontestable utilité.

J'ajoute que les députés mobilisables conservent le droit et la possibilité de passer à la Chambre, quelques périodes à l'heure où s'agitent les questions vraiment urgentes et d'intérêt général, ils peuvent, dans ces occasions, qui doivent cependant garder un caractère d'exception, se faire le porte-parole des soldats des tranchées, signaler les abus et les erreurs et devenir ainsi de précieux auxiliaires pour l'organisation générale des services et des corps de troupes par les connaissances qu'ils ont acquises en faisant tout entier leur devoir de soldat.

Je n'ai, bien entendu, Monsieur, voulu exprimer ici qu'une opinion personnelle, n'entraînant aucune idée de blâme pour ceux de mes collègues qui ont le droit de penser autrement.

LOUIS VIELARD, Député du Haut-Rhin.

"Etant arrivé à la Chambre en 1911, je n'ai pas pris part à la discussion de la loi de trois ans. Cette question n'a pas joué un rôle important dans mon élection, car je siège dans le même groupe que mon prédécesseur (gauche démocratique). L'élection ayant été faite surtout sur la partie économique de mon programme.

"Au point de vue de la mobilisation des députés, j'ai personnellement fait la guerre, comme commandant de Compagnie dans un régiment d'active de l'infanterie coloniale. Notre régiment a pris part, naturellement, à beaucoup de batailles et j'ai eu l'honneur de recevoir la Croix de Guerre.

"Il me paraît indispensable pour la connaissance même des questions qu'ils ont à résoudre, que les députés aient été au front pendant un certain temps. Mais je crois qu'il serait très fâcheux pour le pays que tous les jeunes de-

Liège. — D'après une information de source sûre, la jeune duchesse de Luxembourg a exprimé le désir de passer quelques jours, au printemps, chez les filles de Papes, dans le monastère de religieuses bénédictines de Chionso, elle serait accompagnée de la grande duchesse douairière sa mère et se rencontrerait avec plusieurs amis de jeunesse et particulièrement avec l'impératrice Zita.

Ce projet semble déplaire à Berlin où se montre jaloux des moindres rapports d'une princesse allemande — on prétendait telle avec la jeune impératrice d'Autriche-Hongrie.

Copenhague. — Un membre de l'Académie de Médecine de Copenhague, qui revient d'un assez long séjour en Allemagne, raconte que les allemands cherchent à établir les responsabilités de la guerre, qu'ils attribuent d'une façon générale non pas à Guillaume II mais au Kronprinz.

Quant à la responsabilité de la situation lamentable qui sévit en Allemagne, on l'attribue autant au chancelier Bethmann-Holweg qu'au ministre des affaires étrangères, von Jagow.

Hanoi. — Malgré la guerre, des capitaux importants ont été engagés dans l'exploitation du caoutchouc en Indochine, qui a donné des résultats inespérés. Les statistiques officielles indiquent qu'en 1920 il y aura en Indochine plus de 2,200,000 arbres en saignée, qui, avec une moyenne de 800 grammes chacun, donneront une production d'au moins 1,000 tonnes. C'est une fortune des plus considérables qui viendra s'ajouter au rendement de notre grande colonie.

Paris. — On trouve dans la collection de "La Presse-Associée," à la date du 9 janvier, 1912, l'information suivante de son correspondant de Munich et que nous reproduisons textuellement: "L'archiduc-héritier François-Ferdinand a prononcé une parole assez pessimiste à propos des relations franco-allemandes. En causant avec plusieurs officiers autrichiens et le prince Lichtenstein et après avoir félicité ce dernier pour ses heureux effets de l'accord marocain au point de vue de la paix internationale, il a exprimé son regret de ne pouvoir partager cet optimisme et a fait cette réflexion: — Sans être prophète, on peut prévoir un très prochain conflit entre la France et l'Allemagne. Ce sera le commencement."

"L'archiduc songait, croit-on à une guerre générale. Le prince Lichtenstein a raconté ces détails à Munich au palais royal."

Washington, D. C., 30 mars. — A la suite d'une longue séance du cabinet, cet après-midi, le président Wilson a déclaré qu'il ne voyait pas comment les Etats-Unis éviteraient la guerre avec l'Allemagne. Aucun événement n'a surgi pour justifier l'intention de l'Allemagne de modifier sa campagne barbare sur mer, condition absolue posée par le président Wilson pour écarter la déclaration de guerre.

Le Congrès adoptera une résolution, la semaine prochaine, déclarant qu'il existe un état de guerre et cela sera bientôt suivi de l'ouverture des hostilités.

Les secrétaires de la guerre et de la marine restèrent en conférence avec le président une demi-heure après l'ajournement du Cabinet.

Washington, D. C., 30 mars. — Le président Wilson, le Cabinet, les leaders du sénat et de la chambre sont d'accord sur la nécessité de compléter, sitôt l'ouverture de la session extraordinaire du Congrès, lundi prochain, les plans de la défense nationale. Les unités de la marine de guerre et les navires auxiliaires, sont mobilisés et prêts pour le service immédiat. Quant à l'armée il serait possible, dans quelques semaines, d'avoir plus de sept cent mille hommes en disponibilité en mettant les effectifs réguliers et la garde nationale sur le pied de guerre. Le Congrès votera dans les premiers jours de la session extraordinaire tous les crédits urgents.

Washington, D. C., 30 mars. — Les membres démocrates de la chambre ont nommé, à l'unanimité M. Champ Clark, speaker de la chambre.

Washington, D. C., 30 mars. — Le gouvernement des Etats-Unis a commandé cent filets en acier à l'American Steel and Wire Company, la Philadelphie. Ces filets serviront, en cas de guerre à emprisonner les sous-marins ennemis.

Les vétérans de la guerre hispano-américaine de 1898 au nombre de 150,000, offrent leurs services au président Wilson. Leur commandant-en-chef, D. V. Chisolm, donnera l'ordre à toutes les compagnies de vétérans dans les différents Etats de l'Union de se rassembler pour la défense du pays des que le Congrès aura déclaré la guerre à l'Allemagne. Les anciens officiers de la guerre entre les Etats-Unis et l'Espagne sont prêts à s'occuper de l'entraînement des recrues.

Tous ces vétérans sont d'âge mili-

taire, l'empire aux opérations militaires, sans de corps et des unités armées du plus ardent patriotisme et le commandant Chisolm.

Chicago, 30 mars. — Quatre petits croiseurs pour la chasse aux sous-marins construits ici pour le gouvernement mexicain ont été provisoirement saisis par les autorités militaires des Etats-Unis.

Newport, R. I., 30 mars. — Des étudiants de l'université de Yale ont organisé une école d'aviation à Pal-Beach. Ils seront incorporés dans une des escadilles aériennes des Etats-Unis.

Quatre jeunes femmes ont joint la marine; elles seront employées comme "magasiniers."

Salt Lake City, 30 mars. — Plus de mille résidents allemands et autrichiens de Salt Lake City ont pris part à une assemblée générale sous la présidence du gouverneur Harberger et ont prêté serment de loyauté au gouvernement des Etats-Unis.

Chicago, 30 mars. — Des manifestations populaires contre la cherté de la vie ont éclaté hier soir dans la ville. Les rassemblements étaient sous la conduite de femmes du peuple qui ont poussé les boutiques et les étalages de denrées alimentaires. Des briques, des pierres furent lancées au travers des vitrines des épiceries et des restaurants et les provisions à portée de la main furent arrosées de pétrole. Plus de 150 femmes furent arrêtées et emprisonnées. Le peuple clame pour une diminution des prix des nécessités de la vie et essaye d'empêcher par la violence la vente de provisions aux personnes se présentant pour acheter aux prix courants.

Newark, New Jersey, 30 mars. — Un incident typique de l'état d'esprit de la population rurale du Nord à propos de la probabilité de guerre avec l'Allemagne s'est produit ce matin. Andrew Miller, jeune fermier, est parti à pied de Newark pour se rendre à Charleston, Caroline du Sud, où il s'enrôlera dans l'infanterie de marine. Il veut absolument se battre. Trop pauvre pour voyager en chemin de fer et trop fier pour solliciter du secours, le jeune patriote se hâte de gagner Char-

London, 30 mars. — Les troupes anglaises ont pris la ville de Royalcourt, située à huit milles à l'Est de Bapaume et chassent les allemands devant eux. Le village de Neuville-Bourjival est aussi tombé aux mains des soldats britanniques.

Paris, 30 mars. — Le communiqué officiel de ce matin annonce que pour la première fois depuis plusieurs semaines, le calme règne dans la région au sud de la ligne de bataille, en France.

Pétrograd, 30 mars. — Le rapport du grand état-major de l'armée russe sur le front du canal Oginski déclare, ce soir, que les allemands attaquant en nombre considérable avaient réussi pendant la nuit dernière à occuper les tranchées de première ligne de l'armée russe, mais ils en furent délogés par des contre-attaques réitérées.

Berlin, 30 mars. — Les troupes allemandes, suivant un plan stratégique réglé d'avance, ont reculé sur un front de cinq milles entre Royalcourt et Soirel, afin d'éviter le combat avec des troupes anglaises supérieures en nombre. Au nord de la ligne de retraite près de Neuville St. Vaast, une attaque des contingents canadiens a eu un résultat désastreux pour eux.

Paris, 30 mars. — Coucy-le-Château et les environs sont entièrement entre les mains des français. La cavalerie et l'infanterie poursuivent, sans répit les fuyards tentons ne leur laissant pas le temps de faire halte et de consolider leurs positions de défense. Avant d'abandonner le Château les allemands l'ont détruit à la dynamite et ont dévasté tout sur leur passage. Actes de vandalisme commis sans aucune nécessité stratégique, mais démontrant quel point la rage impuissante des tentons est arrivée.

Berlin, 30 mars. — Au Reichstag, ce matin, herr Dr. Peter Spahn, leader du parti catholique du Centre s'est levé avec une intention tragique "Tous les monarches des nations de l'Entente tremblent sur leurs trônes. Ceux qui furent forcés de s'enfuir auraient été certainement été détronés s'ils étaient restés. Le trône d'Italie n'est pas plus en sûreté que ceux qui ont déjà été abattus."

Puis herr Spahn, dans un élan de

On raille souvent les poètes et surtout les romanciers qui s'occupent de politique; on se moque de leur imagination. Quand Lamartine prononça sur les chemins de fer, un des plus beaux discours qui aient été prononcés, il ne voulait jamais rien y comprendre, s'en allait en répétant: "ce sont des tur-lutaines de poètes!"

Lorsque Renan essaya de se faire nommer député, ses amis ne le soutinrent pas, disant à part eux "ce n'est qu'un philosophe." Le célèbre auteur de la "Vie de Jésus" ne fut d'ailleurs pas plus heureux quand il se présenta au Sénat. Il n'est donc pas surprenant que les électeurs de 1818 n'aient pas voulu d'Alexandre Dumas pour les représenter.

Dans un de ses discours de réuni-on électorale, l'auteur des Trois Mousquetaires envisageait cependant la politique étrangère avec autant de bon sens que de perspicacité et il s'exprimait ainsi:

"Géographiquement, disait-il, examinant la situation politique de l'Europe, géographiquement la Prusse a la forme d'un serpent et, comme lui elle semble engourdir tandis que lui concentre ses forces pour tout engloutir autour d'elle; le Danemark, la Hollande, la Belgique; quand elle aura englouti tout cela, vous verrez que l'Autriche sera dévorée à son tour et peut-être aussi, hélas! la France."

Cela était dit en 1818. Le journal de l'époque dans lequel je copie textuellement ces mots ajoute: "Ce passage du discours prononcé d'une voix mélodramatique fut énergiquement sifflé par la réunion qui était nombreuse et houleuse."

On dirait presque une prophétie. Quinze ans après, en 1861, le Danemark est entamé gravement. En 1866 c'est l'Autriche qui est dévorée.

En 1870 arrive le tour de la France. En août, 1914, la Belgique est envahie par les Allemands.

Si l'Europe coalisée n'arrivait pas à briser les anneaux du serpent monstrueux ce serait la terrible prédiction d'Alexandre Dumas qui se réaliserait tout entière.

Il ne faut pas d'ailleurs s'étonner du discrédit dans lequel on tient dans la politique les poètes et les romanciers; c'est un préjugé qui date de loin. Laissez-moi vous rappeler une vieille anecdote de l'Almanach Littéraire de 1777, que vous trouverez à la Bibliothèque Nationale, où on est encore très bien chauffé et où les calorifères sont pour le moment empuissantement pleins de charbon. L'Almanach Littéraire

Suite 2ème page

Suite 2ème Page

Suite 3ème page

Suite 3ème page

Suite 3ème Page